
2 октября 2015 г. — № 1491(27) — Политехник + Студинфо

http://gazeta.vstu.ru

Актуальное интервью

Аналогов пока нет

Итак, слияние технических вузов в Волгограде – вопрос практически решенный. О

том, как будет проходить процедура объединения, глава регионального комитета

образования и науки А.М. Коротков рассказывает ИА «Волга-Медиа». 

– На минувшей неделе в Министерстве образования и науки России прошла встреча с

ректорами вузов страны, которые потенциально могут влиться в программу объединения

высших учебных заведений и стать участниками конкурса на образование опорных вузов. На

этой встрече были детально разъяснены вопросы механизма сначала участия в конкурсе,

затем – слияния, – пояснил Александр Михайлович. – Конкурс будет объявлен Минобрнауки

в начале октября. Для того, чтобы включиться в список участников, необходимо

положительное решение ученых советов вузов-претендентов. Как вы уже знаете, в

Волгоградской области готовность объединиться выразили пока два вуза – ВолгГТУ и

ВолгГАСУ: теперь их ждет этап прохождения конкурса, затем – в течение месяца –

рассмотрение заявки, вынесение решения и – начало работы по объединению. По моим

подсчетам, слияние займет порядка 3-5 месяцев, остальное время понадобится на отработку

формальностей.

– То есть, существует вероятность того, что Минобрнауки может не одобрить

заявку нашего региона?

– Скажем так, вероятность вынесения одобрительного решения в нашем случае уже близка к

ста процентам. Это обусловлено, в том числе, и тем, что пока не все вузы страны,

подведомственные министерству, спешат с оформлением заявок. Но самое главное, по тем

критериям, которые предъявляются к созданию конгломерата, наши вузы действительно

лидируют – каждый из них в отдельности уже представляет собой мощное

научно-образовательное учреждение с годами наработанной практикой преподавания,

спецификой направлений – то есть, крепким потенциалом для будущего опорного вуза.

– Александр Михайлович, существуют опасения, что, соединившись, два, в

общем-то, ведущих вуза могут потерять свое, если можно так выразиться,

очарование для абитуриентов, которые выбрали для своей учебы именно ВолгГТУ

или ВолгГАСУ…

– Я уверен, что будущий опорный вуз станет, без всяких сомнений, явлением уникальным в

образовательной сфере нашего региона, аналогов которому нет. Процесс модернизации

системы высшей школы обусловлен рядом объективных демографических причин, которые

наблюдаются в стране. А причины таковы: чтобы не потерять того объема абитуриентов и

студентов, который в последние годы заметно снизился, и сохранить свою базу,  вузы

должны укрупняться. Это понимают и в Минобрнауке, и вузовские преподаватели, и ректоры

на местах.
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Спасением в такой ситуации как раз и становится создание крупных федеральных

университетов, национальных исследовательских центров, примером которых станет и наш

будущий региональный опорный вуз. Предположения, что в случае слияния могут быть

утрачены конкретные направления деятельности каждого вуза, также абсолютно

беспочвенны. Разумеется, эта работа будет проходить под контролем со стороны

общественности и прежде всего губернатора Волгоградской области Андрея Ивановича

Бочарова.

Будет создан Наблюдательный совет, другие надзирающие структуры, которые не позволят

учебному конгломерату отклониться от заданного курса. Понимаете, те отрасли, куда уходят

работать выпускники ВолгГТУ и ВолгГАСУ – строительство, городское хозяйство, инженерия

– это главные направления в экономике, а потому потерять их просто невозможно.

– Александр Михайлович, какие еще вузы нашего региона заявили о своем

желании объединиться?

– Пока речь идет только о технических вузах, все, что будет происходить дальше – дело

конкретных учебных заведений. Все будет зависеть от их желания, их прогнозов и

намерений. Пока информации о планах других высших учебных заведений на слияние у нас

нет, но в любом случае мы готовы поддержать их решения, какими бы они ни были.
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